

BIBLIOGRAPHIE

NOTICE HISTORIQUE SUR TARARE, PAR M. L'ABBÉ AMMANN. Tarare, 1868. — A Lyon, chez M. Briday, libraire, avenue de l'Archevêché, 3.

Il n'est guère de ville ou même de simple bourg qui ne dépouille aujourd'hui ses archives pour y retrouver quelques faits oubliés de son histoire. C'est à ce mouvement général qui entraîne tous les esprits vers l'étude des annales d'un autre âge, que nous devons la notice historique sur Tarare que vient de publier M. l'abbé Ammann.

Cette ville, que les produits de sa manufacture ont fait connaître aujourd'hui du monde entier, date en quelque sorte d'hier. Elle nous fournit un nouvel exemple de l'importance rapide qu'acquiert de nos jours une cité quand une industrie prospère s'y établit; ce que nous voyons, en effet, d'ailleurs, à Saint-Etienne, à Rive-de-Gier, à Montluçon, au Creuzot, nous le constatons aussi à Tarare. Sa population, qui s'élève actuellement à près de 20,000 habitants, n'était que de 1,500 âmes à la fin du siècle dernier. En 1720, l'importance de ce bourg était bien moindre encore; puisque l'on y comptait seulement 229 feux, c'est-à-dire, d'après le calcul ordinaire, environ 1150 habitants (1).

Aussi ne doit-on pas s'étonner si l'histoire de Tarare est loin d'être en rapport avec l'importance actuelle de cette petite ville. Si ses annales sont peu riches en souvenirs, son origine n'est pas moins obscure. Faut-il admettre avec l'auteur que ce bourg existait déjà du temps des Gaulois? Cela

(1) *Dénombrement général du royaume.* (Biblioth. de Lyon, n° 25720.)